
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 「自ら学び，考え，探究する」生徒に！ 

                校長 濱野 裕之 

 「おはようございます。」と爽やかな挨拶を返してくれる生徒の姿。礼儀正しく凜々しい生徒を育む，こ

の伝統ある三崎中学校に勤務させていただくことになりました校長の濱野裕之です。 

 三崎地区は，地域と保護者の方々，学校が一体となり子どもたちを育てるコミュニティスクールの先進地

区です。そうした学校に勤める責任の重さを改めて感じております。どうぞ，よろしくお願い致します。 

 さて，４月５日（火）入学式に先立ち，始業式を行いました。校長講話で生徒が歌ってくれた三崎中学校

の校歌について話しました。三崎中学校の校歌は次のような３番構成になっています。 

１番 ２番 ３番 

珠洲の海原 そよ風わたり 

いま朝日子の 光のうちに 

玉も白たま より来る岸辺 

望みあふれて いそしみ励む 

我等が三崎中学校 

山伏山なる ときわの木かげ 

夕つゆしげき み祖の恵み 

仰ぐまことの 道ひとすじに 

結ぶ友垣 誓いもかたし 

我等が三崎中学校 

能登の崎々 くまなくこめて 

雪降る夜半も よどまぬ潮路 

はるかに照らす ああ灯台の 

理想の火かげ かかげん高く 

我等が三崎中学校 

 最初に「三崎中学校の校歌に歌われている季節はいつだろうか？」と聞

きました。一人の子が，「冬だと思います。」と答えてくれたので，理由を

たずねると「３番の歌詞の中に『雪降る』という歌詞あるから。」と理由を

言ってくれました。根拠を歌詞の中に見出すことができるのは，すばらし

いことです。 

 次に「では，１番の歌詞の季節はいつだろうか？」と聞き，春，夏，秋

のそれぞれの季節に手を上げてもらいました。さて，１番には季節がわか

る歌詞があるのでしょうか？一見すると季節はわからないのですが，「そよ風」の言葉の中には春を感じさ

せるイメージがあります。１番は春，３番は冬だとすると，２番の季節は何でしょうか。夏でしょうか，秋

でしょうか？ 

 間違っているもしれませんが，私は２番の中には，夏と秋の両方の季節が入っているのではないかと思い

ます。「ときわの木かげ」は暑い夏の日差しを遮ってくれる緑の木陰を表していると考えます。「夕つゆ」は

秋を表わす言葉として使われます。 

 このような生徒との対話の後，私の願いを話しました。 

自ら課題を発見し，課題を解決するために，いろいろ考え，探究することが，成長につながります。 

出した答えは違っているかもしれません。しかし，その答えを出すまでに考え，行動したことはしっかり

とみなさんの身体の中に生きて残るのです。失敗を恐れず，自ら学び，成長できるよう頑張りましょう。 

 職員一同，学校教育目標の「自立して学び，人と協働して貢献できる生徒」の育成に努めてまいります。どう

ぞ地域の皆様，保護者の皆様のご支援，ご協力をお願いいたします。 

 
三中だより 

校訓 自治 親和 責任 
 
学校教育目標 

自立して学び 
人と協働して 
貢献できる生徒の育成 三崎中学校校歌 

珠洲の海原 そよ風渡り  いま朝日子の 光のうちに 

玉も白たま より来る岸辺 望みあふれて いそしみはげむ 

我等が 三崎中学校 

令和４年４月２５日 第１号 珠洲市立三崎中学校 

珠洲市立三崎中学校 検索 

https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/


さあ！中学校生活スタート    

入学式        4月 5日(火) 

１年生６名が元気に中学校生活をスタートさせました。入学式

では，「はい」という返事が体育館に響きたり，中学校で様々なこ

とにチャレンジし，頑張りたいという心意気を感じました。教科

によって先生が変わる授業，教室での給食，６限後の教室掃除，放

課後の部活動体験など，初めての経験に緊張しながらも，前向き

な気持ちで頑張っています。これからの 1年生の活躍に，大いに期待したいです。 

【令和４年度 新入生】 

1 川渕  泰 二本松  5 松井 颯志 大屋 

2 瀬戸 愛生 内方 

3 畠田 彩羽 細屋 

4 前  颯人 小泊  １ 清水 一磨 引砂 

１年生部活動体験 4月 6日(火)～12日(火) 

 部活動は中学校生活の中で，心と体を鍛え成長させてくれる場です。また，１つ

の目標に向かって励まし合い，絆を育んでいく場でもあります。自分が 3年間取り

組み，努力を続けていくことができる部活動を 1年生は選んでいます。２・３年生

も，先輩として時には優しく教え，また時にはしっかりとルールを伝えることで，

上級生としてリーダーとして成長する姿が見られます。 

５月には奥能登大会があり，６月には能登地区大会があります。今後，

各部活動で目標をもって練習に取り組んでいくことになります。 

 

 

 

 

 

 

 

５月行事予定 

７日(土) 奥能登大会(野球・バスケ) 

８日(日) 奥能登大会(野球・バスケ) 

14日(土) 奥能登大会（ソフトテニス） 

15日(日) 相撲松波大会 

19日(木) 中間テスト（1日目） 

20日(金) 中間テスト（2日目） 

21日(土)・22(日) 全能登中島大会(バスケ) 

27日(金) 第 1回英語検定 

 

ご芳志ありがとう 

ございます  
 

花き栽培センターさんより 
『エアリーフローラ』  

            玄関に飾らせていただきました。 

  

 

 
全員による記念撮影です 

あさひこ 

 



入学・進級しての抱負 

 

前期生徒会スローガン「維新
い し ん

伝心
でんしん

～M・S・K～」 
 

４月１３日（水）に全校集会がありました。

各委員会から前期の委員会の目標や，活動方

針を発表しました。 

執行部からは，前期の生徒会スローガンの

発表がありました。生徒会長の刀祢さんは，

「スローガンの『維新伝心』には，本来の『以

心伝心』の意味である，『口に出して言わなく

ても気持ちが伝わるようになりたい』という

思いが込められています。そして，『維新』には，『三中をもっと新

しくしたい。よりよくしたい』という思いが込められています。ま

た，副題の『М』はマトリックス。土台になるものという意味で，

前期の活動が後期につながる土台になるようにしたいということで

す。『Ｓ』はシャイン。輝くという意味で，生徒一人一人が輝けるよ

うにしたいということです。『Ｋ』はカインド。やさしいという意味

で，誰にでもやさしく，みんな仲良くなってほしいということです。」

と自分の言葉で執行部の思いを語りました。 

 自分は，今，授業の発言や行動を他人任せにしているので，１年後は自分から積極的に発言や行動をした

いです。自分は３年生になって頑張りたいことが３つあります。１つ目は勉強です。１・２年生の時はあま

り真剣に取り組んでいなかったので，今年は，真剣に取り組みたいです。２つ目は生活面です。１・２年生

の時よりもメディアの使用を後回しにして，勉強に集中できるようにしたいです。３つ目は部活です。今年

が最後なので，少しでも長くできるように楽しんでがんばりたいです。今年は受検があるので自主学習など

をして，全体的にテストの点数をあげられるようにがんばります。         ３年 新川 純冬 

 

令和４年度前期生徒会役員 

会 長 刀祢 優里花 

副会長 濱野 夏妃 

執行委員 
干場 湧仁 

青坂 莉奈 

 

ぼくは，人をまとめられるようにすることを目標にします。そのために，自分の仕事ができたり，自

分の意見を言える人になりたいです。自分の仕事ができるようになるように，３つのことに取り組みた

いです。1つ目は，家で 70 分勉強することです。2 つ目は家の手伝いを 2回することです。 

３つ目は，言われたことをしっかり実行することです。自分の意見を言えるようにするために取り組み

たいことは積極的に人と話すことです。コミュニケーションをとることで，自信をつけられるようにし

たいです。目標を達成できるように 1年間がんばりたいです。         １年 前  颯人 

 

 私は 1 年後に苦手なことや初めてすることにあきらめないで挑戦できるようになっていたいです。

例えば数学の問題で分からない問題があってもすぐにあきらめないように頑張りたいです。学習面で

は，1年生の時よりもテストの点数を上げられるようになりたいので，今の自分を振り返って，時間の

使い方を考え，学習時間をもっと増やせるように改善していきたいです。また，時間だけではなく内容

を充実させるためにも，ながら勉強をしないように気を付けたいです。学校生活では，委員会では意見

をたくさん発表することや，部活動では上手くなるように，わからないことがあったらたくさん聞くこ

とに挑戦したいです。                          ２年 川上 華凜 

 

 １年後，昨年度の３年生のような積極的に行動できる人になりたいです。特に頑張りたいことは，委員会

活動です。私は，図書文化委員会に所属しました。昨年度は，全校でたくさん読書をすることができ，目標

は達成したのですが，たくさん本を読んでいる人もいる反面，あまり本を読んでいない人もいました。だか

ら，そこで、本に興味を持ってもらえるよう，魅力を伝えたいです。そして，今の私は，発言が少ないです。

３年生が主体となって引っ張っていかないとダメだと思うので，自分から，積極的に発言できる人になって

発言しやすいムードをつくれるような人になりたいです。             ３年 松井 菜乃華 



令和４年度の三崎中学校教職員を紹介します。 

職 等 氏  名 職 等 氏  名 

校  長 濱野  裕 之 教  頭 鎌田   香 

１ 年 担 任 赤阪  祐 美 
１ 年 副 担 林   鉄 平 

あさひこ担任 後山   愛 

２ 年 担 任 中村  理 久 ２ 年 副 担 東出  真 弓 

３ 年 担 任 谷内  辰 広 ３ 年 副 担 苗 代 勇 輝 

美術 科担 当 紺谷  良 仁 養護助教 諭 山下 由樹子 

事 務 主 査 坂井  和 宏 臨任学校栄養職員 作田  早 紀 

学習支援 員 宮下  一 美 業 務 主 任 藤波  正 人 

業 務 主 任 吉田  千 昌 給食調理 師 小泊  朱 美 

給食調理 師 北野   総枝 Ａ Ｌ Ｔ Ｓ・ジャニン・Ａ 

図書館司 書 松原 久美子 スクールカウンセラー 佃   菜  穂 

スクール。サポート。スタッフ 谷内前 景子 拠点校指導教員 吉 田  亮 

学校医：波佐谷兼綱，耳鼻科医：桝田耕，歯科医：岡村茂英，学校薬剤師：星野 遥 

転入職員あいさつ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

苗代
なわしろ

 勇
ゆう

輝
き

 教諭 

「Don’t be afraid to fail. Be 

afraid not to try.」をモットーに日々

挑戦していきます。「英語って面白い」と

思ってもらえるように，私自身も楽しみ 

ながら頑張っていきたいと思います。 

  作田
さ く だ

 早
さ

紀
き

臨任学校栄養職員 

            栄養職員の作田早紀です。ももクロ・

ジャニーズ・アニメ・漫画が好きです。

学生時代は卓球を 10年間していて 

兵庫の大学に通っていました。食べ物・趣味・運動 

なんでも気軽に声をかけてくれると嬉しいです！ 

 

        宮下
みやした

 一美
か ず み

支援員 

      宝立小中学校から来ました。中学校で 

の支援は初めてなので，ご迷惑をかける

事もあるかと思いますが，精いっぱい頑張ります。 

谷内前
や ち ま え

 景子
け い こ

 スクールサポートスタッフ 

       宝立小中学校から来ました。三崎中学校

の生徒のみなさんが楽しく学校生活が過

ごせるよう，サポートしていきたいと思

います。よろしくお願いします。 

       濱
はま

野
の

 裕之
ひろゆき

校長 
校長として赴任した濱野裕之です。

三崎地区は若いころ本小学校に３年

間，勤務させていただいた経験もあ

り，とても思い出深い地区です。 

３年ではありましたが教師としての基礎を築いていた

だいたこの三崎地区に少しでもご恩返しができればと

思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

         後山
うしろやま

 愛
あい

 教諭 

京都の大学を卒業して，本校に赴任し

た，後山愛です。中学時代は吹奏楽部に 

所属しており，音楽や歴史が大好きです。精一杯頑張

ります。宜しくお願いします。 

         紺谷
こんたに

 良
よし

仁
ひと

教諭 

       美術に関心をもってくれる生徒が一人 

でも増えるようにがんばります。 

 

  吉田
よ し だ

 亮
まこと

拠点校指導教員 

            旧本小学校，旧小泊小学校，昨年度は 

みさき小学校（旧粟津 4小），そして今

回三崎中学校在籍となり，遂に三崎巡り達成しまし

た。新採の先生の支援に回っています。 

 


